

In memoriam

Dr. Enrique Ramírez-Gastón Gamio (1980-1982)

Por el Dr. Manuel Itahashi Córdova¹



El doctor Enrique Ramírez-Gastón Gamio, nació en la ciudad de Lima, el 20 de mayo de 1925, hijo del señor José Manuel Ramírez-Gastón Jurado de los Reyes y de la señora Adalguiza Gamio Pérez, fue el sexto de ocho hermanos.

Los estudios primarios y universitarios los realizó en el Colegio La Recoleta, los superiores los inició en la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos donde cursó los dos años de pre-médicas, pasando luego a la Facultad de Medicina de San Fernando, donde se graduó de Bachiller en Medicina, habiendo presentado previamente la tesis titulada: "La anomalía de Pelger-Huet de los leucocitos", luego la Facultad de Medicina le confirió el título de Médico Cirujano en 1954. Posteriormente, obtuvo el grado de Doctor en Medicina Humana, con la tesis titulada: "Control de la Tuberculosis y evaluación de su incidencia en escolares y jóvenes".

Se especializó en Pediatría con el título otorgado por la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, el mismo que fue inscrito en el Registro Nacional de Especialidades del Colegio Médico del Perú.

En septiembre de 1955 se casó con la señora María Eugenia Wicht Rossel, con quien conformó un hogar ejemplar, llegando a celebrar sus Bodas de Oro. Fruto de esa feliz unión tuvieron cuatro hijos que han sabido demostrar en la vida la excelente educación recibida, la misma que se prolongó en sus siete nietos.

Ha prestado sus servicios durante 30 años a la Sanidad de las Fuerzas Policiales, desempeñando diversos e importantes cargos de tipo profesional e institucional. Ostentó además el grado de General llegando a ser Director del Hospital de Policía por su destacada labor de servicio, honradez y su especial dedicación por el mejoramiento de la Institución, así como por su preocupación por el bienestar de todos los miembros pertenecientes a ella. Es por esto, que es recordado con gran cariño y admiración.

Es de destacar que ha asistido como representante oficial del Perú al "Primer Seminario Internacional de Derechos Humanitarios" efectuado en Ginebra en octubre de 1979; también a las Primeras Jornadas de Sanidad Policial de Bolivia y al "Congreso Internacional de Medicina y Farmacia Militar" evento que se desarrolló en Santiago de Chile en octubre de 1980.

Desde su incorporación a la Sociedad Peruana de Pediatría ha asistido a numerosos Congresos Nacionales e Internacionales de Pediatría, habiendo presentado trabajos científicos de su especialidad de importancia teórica y práctica.

Ha ocupado diversos cargos en la Sociedad Peruana de Pediatría, habiendo sido elegido Presidente de la Institución por consenso en el bienio 1980-1982. Posteriormente integró el Consejo Consultivo de la Sociedad Peruana de Pediatría.

La Sociedad Peruana de Pediatría al cumplir 50 años de fecunda labor y con motivo de la transmisión de cargos de la Junta Directiva, el 21 de agosto de 1980 en la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Lima, se llevó a cabo la Sesión Solemne Conmemorativa a tan magno acontecimiento. El Presidente entrante Dr. Enrique Ramírez-Gastón Gamio pronunció el discurso programa esbozado en forma precisa el plan de acción en especial a todas las actividades principales sujetándose al Reglamento y Estatuto de la Institución, dando énfasis a los objetivos y metas en todo lo que se refiere a la defensa y protección de la salud del niño.

El Dr. Enrique Ramírez-Gastón Gamio perteneció a diversas instituciones a través de las cuales también demostró su afán de servicio como Presidente de la Sociedad Peruana de Pediatría ya señalada, Fundación Peruana de Asma Bronquial, El Hogar del Médico, Rotary Club de Lima y tantas otras dejando en todas ellas hasta el final de sus días las huellas de ese verdadero espíritu cristiano de amor al prójimo.

¹ Miembro del Consejo Consultivo de la Sociedad Peruana de Pediatría y Director Honorario de la Revista.